



Colloque du 2 février 2008 organisé par New Humanity et Fidesco

DU MICROCREDIT A L'ECONOMIE DE COMMUNION

Des valeurs pour l'économie

New Humanity

par Pier Giorgio Colonnetti, vice-président

Mesdames et Messieurs, chers amis,

Aujourd'hui est un jour important pour New Humanity. L'économie de communion, nous le constatons, suscite un grand intérêt, et manifeste que notre vision et les pratiques qui en découlent peuvent inspirer d'autres initiatives particulièrement remarquables qui sont susceptibles de transformer notre société devenue planétaire. Madame Von Furstenberg, responsable de la section des Politiques et de la coopération internationale en sciences sociales à l'UNESCO, nous en a fait une brillante démonstration ce matin. Votre présence ici, nombreux, nous conforte dans la certitude que ce projet, qui est le nôtre, est en train de devenir réalité, et pas seulement dans notre mouvement des Focolari, mais que chacun peut apporter sa contribution pour répandre la confiance, le don désintéressé, et la relation de fraternité, pour instaurer un développement véritablement humain et durable.

Nous sommes particulièrement heureux de souligner les relations solides qui se sont tissées ces dernières années avec Fidesco et la Communauté de l'Emmanuel et qui ont abouti à une collaboration féconde pour préparer ce colloque, dans cet esprit qui nous est commun : donner la primauté à la personne quelle qu'elle soit, en particulier la plus pauvre. C'est un chemin que nous entendons poursuivre...

Notre but étant de contribuer à ce que le monde soit plus uni, nous ne pouvons que nous réjouir d'être rejoints aussi par des organisations qui, elles aussi, œuvrent pour que notre société retrouve les fondements spirituels qui lui permettent de se reconnaître comme une seule famille planétaire. C'est pourquoi je remercie tout particulièrement Fondacio, mouvement chrétien avec qui nous avons déjà eu des occasions de collaborer, Terres d'Europe, amis musulmans de longue date, Terre du Ciel-Institut Gandhi qui réunit des personnes de grande valeur et de traditions spirituelles très diverses, sans oublier la Fédération Internationale des Universités Catholiques, et le Centre Catholique International de Coopération avec l'UNESCO, le CCIC, que tout le monde connaît bien ici. Nous sommes enfin reconnaissants à la coopérative de finances solidaires La NEF de son soutien, la NEF dont le nom proclame à lui seul les valeurs qu'elle incarne : Nouvelle Economie Fraternelle.

Permettez-moi de vous présenter maintenant brièvement notre ONG *New Humanity*, que certains d'entre vous connaissent déjà, mais qui peut être nouvelle pour d'autres. *New Humanity* a été reconnue par le Conseil économique et social des Nations Unies en 1987 et jouit désormais du statut consultatif général, et sera prochainement, nous l'espérons, une ONG entretenant des relations opérationnelles stables avec l'UNESCO. L'organisation, fondée en 1983, est une expression du Mouvement des Focolari, lui-même fondé en 1943 à Trente, en Italie, par Chiara Lubich. Ce Mouvement est présent dans 125 pays, avec plus de deux millions de membres. Son but principal est de promouvoir un monde plus uni, ouvert à la fraternité. Ces dernières années, nous avons pu réaliser sur tous les continents des œuvres sociales et des projets de formation et de développement dont les bénéficiaires ont été en même temps les protagonistes, des personnes parmi les plus pauvres et les plus faibles. Les membres de *New*

Humanity s'engage à exprimer respect, dialogue et réciprocité envers et entre les personnes, quelle que soit leur ethnie, leur religion, le milieu socioculturel auquel elles appartiennent. Ils agissent dans tous les domaines de la vie sociale, de la santé à l'éducation, du droit à la formation des jeunes et celle des adultes, de l'économie à l'emploi, de l'art aux médias. Il s'agit de stimuler institutions et organismes internationaux, gouvernementaux ou non, par l'étude et la proposition de solutions et d'interventions en faveur des populations locales, en particulier les plus pauvres, afin d'accroître toujours plus la justice et la solidarité.

New Humanity entend promouvoir, jusqu'au niveau des diplomaties et des relations entre États, une culture nouvelle, la "culture du don", dans le but de construire la fraternité universelle. Si l'on réfléchit au niveau d'interdépendance qu'a atteint le monde actuel, nous sommes convaincus que la fraternité, aussi bien en tant que méthode qu'en tant que contenu des relations entre individus et entre groupes, peut constituer un excellent point de départ. Nous sommes également convaincus que, face au croissant besoin de sécurité des hommes, le paradigme de la fraternité s'applique à tous les aspects de la vie sociale. Dans la logique de la fraternité, le bien commun et les droits de l'homme sont le centre d'inspiration, le point de départ et le but des politiques économiques et sociales.

En septembre 2003, Chiara Lubich, présidente du Mouvement des Focolari, disait à ce propos: *« C'est la fraternité qui peut donner aujourd'hui de nouveaux contenus à l'interdépendance. C'est la fraternité qui peut susciter des projets et des actions dans l'enchevêtrement complexe de la politique, de l'économie, de la culture et du social de notre monde. »*